
第 3 回複合型子育て支援施設整備事業説明会の結果について 

１．開催日及び開催時間 

平成 30 年 10 月 28 日（日） 15 時 00 分～16 時 10 分 

２．参加者数 

21 人 

３．質疑応答の内容 

・配置計画、敷地の使い方は決定か。 

→これまでの説明会で重ねてきた内容でもあり、大きな方向性は変わりません。 

・出入り口付近での往来が多いと不安。 

→車両については、敷地の内部で滞留できる計画としています。運営上も、敷地外

で滞留しないよう指導を行います。 

・送迎バスは敷地内に入るのか。 

→送迎バスは敷地内での乗り降りを計画しています。身体に不自由なお子様を送迎

していることもあるため、建物に近い付近での乗り降りとしています。 

・騒音について、開所時間より職員は早い時間から使用しているのではないか。また、

八木崎駅前での高架計画により、踏切の廃止も予定されている中、工業団地への車

の通行が集中することを想定しているのか。 

→騒音について、屋上設備機器の机上検討は今後詳細設計の中で精査を行います。

なるべく近隣住宅に影響の少ない設備配置検討を重ねます。 

→調理時間は概ね 8 時以降の開始となります。最初の食事提供は、10 時半頃におや

つの提供を行いますが、簡易なものとなるため、この時間からの調理を想定して

います。 

→現地調査を行い、工業団地への通り抜けが多いことは、８時半前後に通行量が多

いことは確認しています。施設利用者が駐車場を利用するにあたっては、ハクレ

ン通りから入ってもらうよう指導をさせていただく予定です。また道路整備につ

いては、6ｍから 8ｍに拡幅する予定であり、グリーンベルトの整備を行います。 

・交通渋滞や、通勤、通学の時間帯では、交通指導を行う人がいるのか。特に通学時

は道路幅いっぱいに高校生が往来している。また、出入り口が右折による入庫にな



るため、渋滞が増えるのではないか。 

→交通指導について、現時点で直接検討をしていませんでしたが、駐車場での車両

が混雑する時間帯は、右折による渋滞が発生するのを防ぐため、職員による交通

整理を検討しています。 

→現地調査を行い、駅を起点に、半数近くの人数が、本計画地東側道路を通学に利

用していることを、確認しています。そのため、八木崎駅側での主要車両出入り

口を避けた計画とした方がよいと考え計画しました。 

・徒歩でのお子さんの通園や、荒天時はより危険性が増すことも考慮して、より安全

安心を第一に考えて欲しい。ボランティアやシルバー人材への協力等も踏まえ、交

通指導について、その重要性をしっかりと認識し対応を考えてほしい。 

→ご意見について真摯に受け止め、安全安心が確実に確保できるよう、取り組み方

法について検討します。 

・現在のごみの集積所、電柱はどうなるか。 

→電柱は道路拡幅に合わせて、敷地内で計画します。 

→ごみの集積所２カ所および地域の掲示板については、地域のみなさまが実際に利

用するものであるので、今後改めて協議させていただきたいと考えています。 

・交通標識はどうなるのか。以前ポール状の交通標識が往来の上で危険だったため、

電柱に移設した経緯がある。 

→警察の協議が必要になりますので、グリーンベルトと合わせて検討を進めてまい

ります。 

・駐車場に関して、どの時間帯で利用を想定しているのか。 

→児童発達支援センターは保育所の送迎が混雑する時間帯から少しずれた 10 時と

いう開設時間であること、また通所支援の送迎についてはバスを利用するため、

駐車場利用の主体は保育所の部分と考え計画しています。そこで保育所の送迎車

に対する利用調査を行い、駐車場台数を検討いたしました。 

この調査は、第２回説明会において調査結果を説明し、市公式ホームページにも

資料を掲載しておりますが、市内 10 カ所の公立保育所における実際の送迎時利用

台数を時間帯ごとに何台利用されているか調査したものでございます。 

その中でも、最大定員 160 名の武里南保育所では、最大で 17 台の利用があったた

め、本計画が定員 120 名規模の施設となるので、定員人数で割り返したところ、

12.6 台であったため、13 台の駐車台数を計画しました。また、送迎時間帯につい

てですが、制度上預かり時間が異なるため、送迎時間にはばらつきがありますが、



概ね送りの時間は 7 時から 9 時半、お迎えの時間は 17～19 時に利用があります。 

・職員の駐車場はあるのか。8ｍに道路が拡幅された際の歩車道境界ブロックは設ける

のか。冬は早い時間で暗くなるため街路灯は整備されるのか。電柱は 10 本ほどある

と思うが全て敷地内で計画するのか。 

→職員用駐車場は、これまでの説明会でもお示ししていますが、敷地内駐車場は利

用者限定とし、職員は敷地外で月極駐車場等を利用することを想定しています。 

→街路灯は、電柱に設置されているものもあるため、配置については関係部署と調

整し、現状と同等規模で計画を行います。 

→電柱については、敷地側に設置されているものは、敷地内で計画します。 

→歩車道境界ブロックは、警察と協議をしているところであり、歩行者の安全を大

前提に、協議を継続して行います。 

・街路灯の照明について、どんな照明がつくのか。建物も新しくなるのだから、照明

についても別部署の所管かもしれないが、関連して協議を行い計画した方がよいの

ではないか。また、ごみの集積所の位置や、自治会の掲示板の位置は、早めに地域

住民と協議を重ねてほしい。掲示板の位置は、計画のオープンスペースにあるが、

あまり位置を動かさない方が、住民にとってはわかりやすのではないか。 

→照明について、交通防犯課が所管しておりますので、協議を行い、現状を維持で

きるよう整備していきたいと思います。また照明自体についても、高照度の LED

化なども踏まえ整備について検討を行いたいと思います。 

→自治会の掲示板について、ご意見も踏まえながら、引き続き協議をさせていただ

きたいと思います。自治会の方には、今後改めて協議の場を設けさせていただき

ますので、よろしくお願いします。 

・駐車場の開門閉門時間はどうなるか。 

→駐車場の開門閉門は、施設の開所時間に合わせて計画します。施設は 7 時～19 時

の開所時間となるため、それ以外は閉門いたします。また、子どもたちの飛び出

し等を防止する観点からも、施錠はしないまでも門扉は閉めるかたちでの運営を

予定しています。 

・防犯カメラは設置するのか。 

→防犯カメラについては、基本的には施設の安全を確保するという点での設置は検

討をしています。街の安全を確保するという防犯という視点については、交通防

犯課で管理しており、地域によっては設置しているところもあるため、街の安全

のために、この施設に設置することに効果があると所管課より要望があった場合



は、設置を検討することもあると考えています。 

・実際に警察からの問い合わせも多いので設置してほしい。 

→いただいたご意見も踏まえ、対応について検討いたします。 

・花壇と駐車場の間にある塀はブロックなのか、どういう仕様か。安全面で問題とな

っているので、確認したい。 

→塀については構造上の安全性について問題視されている現状もございますので、

安全性については確保するよう検討しております。また、この塀の形状によって

は、道路の見通しが悪くなるのではないかという点も懸念されますので、今のご

意見も踏まえまして、見通しの良い仕様で検討を見直していきたいと考えていま

す。 

・植栽の種類については、決定しているのか。桜は毛虫、ケヤキは枯葉が多いため、

止めた方がよい。また年数が経てば植えかえることも検討してほしい。芝生とある

が、メンテナンスに手間がかかるのではないか。ネットフェンスとあるが、植栽の

下草を整備しないと、結局見通しが悪くなることもある。維持管理にかける予算も

公表してもらいつつ、計画した方がよいのではないか。 

→植栽の種類については、まだ決定しておりません。道路沿いに整備することにな

るため高木ではなく、見通しを確保できる高さの植樹を検討しています。 

→芝生については、検討を重ねてきましたが、まずは砂ぼこりでの影響を近隣住宅

に与えるのを極力避けたいということを最優先とし、メンテナンスにより芝生を

維持していけるよう努力していきたいと考えています。 

・花絵花壇はスペース上、三角形状のおさまりがよいのはわかるが、花絵を考えるに

は四角形がよいのではないか。 

→花絵花壇については、今後も検討を重ねていきたいと考えています。三角形だけ

でなく、四角形のご意見、あるいは半円状も含めてお示しできるように検討をし

ています。また花絵を見せる意味で、奥側の高さも変えるなど合わせて検討を重

ねていきたいと考えています。 

・敷地への出入り口は全部で３カ所あるのか。外観イメージ図ではわかりにくい。 

→駐車場出入り口を除いた２カ所は、ネットフェンスでの門扉となっているため、

分かりにくいかもしれませんが、配置図と同位置で計画しております。オープン

スペース側にある通用門は、花絵事業を行うなどのイベント時に所庭との一体利

用を想定しています。また東側にある通用門は、所庭に車両を入れることも想定

し設置しています。いずれも、常時開放するのではなく、場合によって開門する



ことを想定しています。 

・工事期間が短いように感じる。外構工事も含めて工期に納まるのか。 

→ご意見の通り、苦しい工期とは思いますが、対応できるよう検討してまいります。 

・工事車両の出入り口について、一方通行なのか、交互通行なのか、ダンプの入る日

程、出入り口のスペースなども、近隣に対して説明が必要と考える。 

→ご意見の通り、しっかり事前に説明が必要と考えていますので、改めて時期が来

ましたら、ご説明いたします。 


